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令和５年岩見沢市議会第１回定例会 

市政方針及び教育行政方針に対する代表質問発言通告 

１．市民クラブ 平 野 義 文 議員（所要時間６０分） 

１ 令和５年度予算編成について 

(1) 基本的な考え方について 

① 特にどのような考え方を持って取り組まれたか伺います 

２ 行政改革大綱について 

(1) 行政改革大綱の策定について 

① これまでの総括と新たに留意した点について 

(2) 中長期財政計画について 

① これまでの収支改善を達成した見解について 

② 今後、収支不足に陥ると試算される中、その対応、考え方について 

③ 新病院建設に伴う病院事業会計への繰出金について 

(3) 岩見沢市職員定員管理計画について 

① 会計年度任用職員や派遣職員の近年の推移について 

② 同じく今後の傾向について 

３ 新型コロナウイルス感染症について 

(1) これまでの対応、取組について 

① これまでの対策の総括について 

(2) ウィズコロナに向けた取組について 

① 様々な活動が活発化するに当たり、市としての取組について 

４ デジタル技術の活用推進について 

(1) 窓口業務のスマート化 

① 当該業務に携わる職員数の変化について 

② 人材の有効活用並びに業務効率化について 

③ 利用される市民にとって期待される効果について 

(2) ビッグデータ及びオープンデータの推進について 

① 現在の活用に向けた取組について 

② 今後のオープンデータの充実、発展、活用に向けたイメージについて 

５ ゼロカーボンシティに向けた取組について 

(1) ＧＸの推進について 

① どのようなアプローチでＧＸの取組を推進していくか 

(2) 再生可能エネルギーについて 
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① 各種再生エネルギーに対応する「調和・規制」を目的とした条例の検討

について 

６ 住宅施策について 

(1) 住宅耐震基準について 

① 積雪期における耐震に対する見解について 

② 現行耐震基準を有しない既存建築物の数について 

③ 市内における耐震診断の利用件数と耐震化率について 

④ 耐震改修未実施の住宅への注意啓発について 

７ 開庁１４０年、市制施行８０周年について 

(1) 令和５年度の取組について 

① 市史に関連する新たな発行物について 

② 記念イベントについて、どのような検討がなされているか 

③ 共通ロゴマーク等による市民連携について 

８ 教育行政について 

(1) 部活動の地域移行について 

① 現在の見通しについて 

② 子どもたちの移動手段について 

(2) 岩見沢緑陵高等学校に求められる魅力について 

① 緑陵高等学校の強みや魅力、今後の目指すべき姿について 

(3) ヤングケアラーの実態把握について 

① 学校で把握されているか 

② 学校及び教育委員会の対応について 

 

２．政和会 池 島 和 行 議員（所要時間６０分） 

１ 「地域で支え合う 安全・安心なまちづくり」について 

(1) 総合的な雪対策について 

① 冬のくらし支援事業のこれまでの取組状況と今後の事業展開について 

② 豪雪でも岩見沢に安心して住める除排雪レベルのＰＲについて 

２ 「みんなが健康で元気に暮らせるまちづくり」について 

(1) 障がいへの理解促進に関する取組状況について 

３ 「活力と賑わいに満ちた 魅力あふれるまちづくり」について 

(1) 農業振興策について 

① 米粉の生産・販売の促進について 

② 農産物のふるさと納税返礼品としての商品開発について 

③ 農産物の輸出拡大について 

(2) コロナ禍後の観光振興の取組について 
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① コロナ禍後の観光振興の取組をどのように進め、交流人口増大による地

域経済の活性化を図っていくのか 

４ 「豊かな心と生きる力をはぐくむまちづくり」について 

(1) 子育て環境のＰＲについて 

５ 「自然と調和した 快適で暮らしやすいまちづくり」について 

(1) ゼロカーボンシティに向けた実行計画の方向性について 

(2) コミュニティバス導入の効果と、これからの地域公共交通の在り方につ

いて 

６ 「市民とともに創る 持続可能で自立したまちづくり」について 

(1) 出前講座などの積極的な活用など、行政と市民との情報共有について 

７ 育ちと学びを支える教育環境の充実について 

(1) オンデマンドによる教科・英検学習を取り入れた経緯について 

(2) オンデマンドによる個別の学習と授業との関連について 

８ 図書館運営の充実について 

(1) 開庁１４０年市制施行８０周年に伴い、本市の歴史を振り返るための、

図書館収集資料の活用について 

 

３．日本共産党議員団 上 田 久 司 議員（所要時間５０分） 

１ 安全・安心なまちづくりの上からも、大軍拡や戦争の動きを止める取組につ

いて 

(1) 戦争が起こったらどうするかではなく、戦争を起こさないためにどうす

るかではないか 

(2) 市民の命を守る立場から積極的に国への働きかけを 

(3) 自衛隊への個人情報の提供について 

２ 新型コロナウイルス感染症の５類への変更等に伴う対応について 

(1) マスク着脱の対応について 

(2) 医療機関や市民への対応について 

(3) 市立病院での対応について 

(4) ワクチン接種について 

３ 高齢者が元気に活動できる支援について 

(1) 加齢性難聴者への補聴器の助成を 

(2) 高齢者が元気に活動できる支援を 

４ 消費税減税、インボイス制度の廃止の国への働きかけ等について 

(1) 消費税は医療、年金、社会保障などに充てられているか 

(2) 現在の地域経済やインボイスでの影響をどう考えているか 

(3) 国に対して消費税の引下げとインボイスの廃止を求めるべき 
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５ 物価高騰対策、電気代高騰対策について 

(1) 市民、業者、農家などへの支援について 

(2) オール電化等への対策について 

６ 基幹産業の農業を守るためにも水田活用交付金削減をやめるよう国に声を上

げることについて 

(1) 水田にしたり、畑にしたりは簡単なことではないことから市として国に

対して削減をやめるように求めるべき 

７ 子どもの医療費助成の拡充について 

(1) 今回拡充するに至った経過・理由について 

８ 学校教育の推進について 

(1) 学校選択制の成果・効果と今回廃止に至った経過について 

(2) 学校選択制廃止後のクラブ活動などの対応について 

９ 小中一貫校の取組について 

(1) この間のデメリット改善への議論等について 

(2) 今回の特徴的な取組について 

 

４．公明党 斉 須 正 友 議員（所要時間５０分） 

１ 少子化と人口減少について 

(1) 子育て社会化への転換について 

(2) 人口移動について 

２ 重点政策「地域で支え合う 安全・安心なまちづくり」について 

(1) 雪出しへの指導やパトロールについて 

(2) 雪の堆積場としての公園の利活用について 

(3) 公園のリニューアルについて 

３ 重点政策「みんなが健康で元気に暮らせるまちづくり」について 

(1) ボランティアポイント制度について 

(2) ヒトパピローマウイルス９価ワクチンについて 

４ 重点政策「活力と賑わいに満ちた 魅力あふれるまちづくり」について 

(1) 米粉の輸出に向けた研究について 

５ 重点政策「自然と調和した 快適で暮らしやすいまちづくり」について 

(1) オンライン診療について 

６ 育ちと学びを支える教育環境の充実について 

(1) 子ども議会について 

７ 豊かな人間性と健やかな体を育成する教育の推進について 

(1) 体力の向上について 

(2) 部活動の地域移行について 
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令和５年岩見沢市議会第１回定例会 

一般質問及び大綱質疑発言通告 

１．河 合 清 秀 議員（所要時間２０分）【一問一答方式】 

１ 雪対策について 

(1) 雪堆積場用の不動産（土地）の寄付採納について 

① 住宅団地内で雪堆積場確保のための土地の寄付採納について 

(2) 雪を資源として利活用する政策について 

① 雪のエネルギーとしての活用について 

② 雪の観光資源としての活用について 

２ 人口流失を防ぐ政策について 

(1) 転出超過の原因について 

(2) 転出超過者を出さない方策について 

３ 未就園児の子育て支援について 

(1) 「未就園児」「無園児」と呼ばれる子どもへの子育て支援について 

 

２．山 田 靖 廣 議員（所要時間３０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 生活保護制度の改善について 

(1) １８歳の世帯分離について 

① 世帯分離の廃止を国へ求めることについて 

② 収入増による世帯分離解除について 

③ 進路などの相談及び結果について 

２ 義務教育費用の無償化及び軽減策について 

(1) 義務教育費用の無償の認識について 

① 教育長の認識等について 

(2) 就学援助について 

① 就学援助制度の周知及び保護者の理解度について 

② 就学援助制度の対象者の確認について 

③ 就学援助制度を受けている子どもへの配慮について 

④ クラブ活動費用等の拡大と予算について 

⑤ 認定基準拡大と予算について 

(3) 学校給食費の無償化及び軽減策について 

① 学校給食費の負担軽減の取組について 

② 学校給食費の無償化実施について 
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③ 国への財源を求めることについて 

④ 学校給食費無償化に伴う予算について 

⑤ 道内自治体の実施状況について 

⑥ 学校給食費の未納状況について 

３ 新型コロナウイルス感染症対策について 

(1) 現状と新たな対応について 

① 夏休み以降の感染状況について 

② 副反応や後遺症について 

③ マスク着用及び不要の具体的対応について 

④ 緑陵高等学校の卒業式での対応について 

⑤ 各式典での対応について 

⑥ 感染症法５類への対応について 


